

Biblioteca Pública Provincial



AÑO II

Redacción y Administración
Editorial Ramón Lull

Felanitx 14 de Noviembre de 1936

Precio de venta
quince céntimos

N.º 66



ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por el alma de

D. ANTONIO LLADO FERRER

ha fallecido en Felanitx el día 14 de Noviembre de 1936.
a los 70 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición
Apostólica

⋮
E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos Juan Sebastian y Antonia, hijos políticos, nietos, hermanas, sobrinos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy Sábado a las 4 de la tarde y al funeral que se celebrará el lunes 16 a las 10 en la iglesia parroquial de San Miguel de esta ciudad.

El Exmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



Rogad a Dios en Caridad

por el alma de

D. Gabriel Jusama Nicolau

Falleció el sábado pasado a los 73 años de edad después de recibir los Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada esposa María Monserrat hermanos y hermana política, sobrinos, primos y demás familia les piden una oración por el eterno descanso de su alma.

El estampillado de los billetes

Todos los ciudadanos tienen sacratísimos deberes que cumplir con relación a la Patria. Los soldados y milicias armadas defienden su dignidad e independencia con el sacrificio de la vida de campaña que llega al holocausto del martirio cuando los objetivos militares lo exigen; los obreros intelectuales y manuales trabajan con ahínco para aumentar el patrimonio cultural y económico de la raza a fin de conseguir rápidamente una transformación esencial en el ser y obrar de nuestro país; todos los ciudadanos conscientes se han dado cuenta de que ha llegado la hora de las abnegaciones y generosidades, dedicando todas las actividades y sufriendo las mas grandes privaciones para avanzar el triunfo decisivo del Movimiento Nacional del Ejército español.

Pero en los campos de batalla revolotean cuervos que nada saben de heroísmo, ansiando solo hacer presa para satisfacer sus ansias devoradoras; en las hileras de los trabajadores forman los embaucadores y explotadores del obrero que soliviantan sus pasiones para poder satisfacer sus vicios y concupiscencias; y entre los buenos ciudadanos se entrometen los avaros y egoístas que nos comprenden ningún esfuerzo que no sea en aumento de su patrimonio o en beneficio de sus personas.

Hay que acabar con los cuervos malditos, con los explotadores villanos y con los egoístas fñnestos; son el obstáculo principal que se opone al desenvolvimiento de la España grande; son los espinos y abrojos que detienen el avance arrollador de nuestro Movimiento nacional; son los reptiles que infestan de desolación nuestra tierra generosa e impiden la fructificación en el pueblo de los idearios salvadores y de los sentimientos honrados.

Pensemos lo que hemos salvado por el Movimiento del Ejército español; la vida la honra y la hacienda.

Esto no son fantasías: quién no se ha convencido es porque no quiere reconocer la verdadera realidad de los hechos. ¿Y quién lo ha salvado todo puede negarse a la realización de las pequeñas prestaciones que se le exigen?

Los billetes de Banco y la moneda desaparecen en escala inquietante de la circulación comercial, para quedar encerrados en los cajones de las cómodas cuando no enterrados en sitios estratégicos de las casas. Los individuos que así obran saben que cometen un

delito de lesa Patria pues toda ocultación de riqueza representa un servicio innegable al comunismo rojo y que le importan al mal ciudadano las necesidades de España si puede sentir la satisfacción de ver aumentados sus caudales y acaparar medios económicos que le sirvan el día de mañana para negociar con los valientes y generosos que solo se preocupan de luchar y trabajar por la cruzada salvadora de nuestra tierra?

Las Autoridades del Movimiento nacional han agotado los razonamientos y extremado todos los recursos para que no haya ocultaciones y retenciones de moneda y de valores: para que las pesetas que no necesitamos de momento cumplan su finalidad social sirviendo para el bien de la Patria, para el desarrollo y conservación de las industrias y para la intensificación del comercio. A pesar de los trágicos días que atravesamos que tan claramente deberían señalar a cada ciudadano su conducta; sin atender a las normas de los gobernantes ni a las necesidades de la Nación, son muchos los que continúan sin querer aportar sus riquezas a la obra de la salvación de España. Y no se les pide un acto de despojo ni un arranque de desprendimiento, solo que depositen el dinero sobrante en las cuentas corrientes de las entidades bancarias y en las cajas de Ahorro popular para salvar el crédito que es la base esencial de la vida económica de los pueblos.

A esta finalidad obedece el estampillado de los billetes del Banco de España. Creemos que es el último toque de alarma que se da a los malos patriotas: no se quejen si el castigo duro e implacable cae fulminante sobre sus cabezas y sobre sus haciendas.

Y ¡que espectáculos mas bochornosos venimos estos días presenciando! Individuos que alardeaban de pobreza y sienten el temor de que la gente se entere de las cantidades que tenían atesoradas; deudores frenéticos que no ven el momento de satisfacer las deudas por largo tiempo impagadas; acreedores antes exigentes, amenazadores que ahora se ausentan de la población para no percibir las cantidades con tanta insistencia reclamadas; compradores que ocultan sus propósitos para obtener moneda acuñada; vendedores que siempre exigían las transacciones al contado y ahora no quieren desprenderse de ninguna manera de sus pesetas; en fin un pequeño mundo de cuervos, de explotadores, de avaros y de egoístas que son una

asquerosa vergüenza de la humanidad y un tumor corrosivo y canceroso que debemos extirpar con el hierro y con el fuego si queremos que llegue y triunfe la España generosa que anhelamos.

Confiamos que el pueblo de Felanitx cuyas características de lealtad y generosidad forman parte esencialísima de su personalidad social, sabrá cumplir sus deberes en esta ocasión con la misma alteza de miras que ha venido revelando en todas sus actuaciones en favor de la santa cruzada de la salvación de la Patria. Nadie desertará del cumplimiento de sus deberes no dejando las riquezas en

la inactitud cuando su ingreso en las entidades bancarias es tan fecundo y beneficioso para el porvenir de España y el bienestar de Mallorca.

Pero si hubiere entre nosotros algún hijo expúreo que sacrifique a sus egoísmos las finalidades sociales, no olvide que se le impondrá la sanción que merezca su insensato proceder, porque nuestra tierra de sacrificio y hermandad ni puede albergar sin vergüenza y oprobio los cuervos de la Patria, los explotadores de los obreros y los que todo lo supeditan al afán de sus avaricias y egoísmos.

CONSULTORIO

Médico - Oculista

D. LUIS POMAR

Ofrece sus servicios al público en la Plaza del Arrabal n.º 3, pra). todos los domingos de 9^h a 12.

La Alcaldía del Sr. Falcó

El día 20 de Julio último tomó posesión de la Alcaldía de Felanitx nuestro distinguido amigo el punonoroso Teniente del Arma de Caballería D. Juan Falcó Oliver; el día 7 del corriente noviembre le fué aceptada por la Superioridad la dimisión de dicho cargo que el 4 anterior, había presentado.

He aquí unas fechas que no representan un lapso extraordinario de tiempo, algo más de tres meses y en cambio solo los que hemos seguido durante este intervalo, paso a paso, la labor desarrollada por el Alcalde saliente, estamos capacitados para apreciar debidamente una gestión que, por las circunstancias trascendentales en que se ha producido, supone tal cúmulo de energías y sacrificios y se ha inspirado en tan alto espíritu de patriotismo, austeridad y serenidad que restará como norma de ejemplaridad a seguir en el servicio de los cargos públicos.

Todos recordamos con emoción los hechos que el día 20 de julio, festividad de nuestra Patrona Santa Margarita, se produjeron en nuestra ciudad, como consecuencia de la iniciación del Movimiento nacional del Ejército, y que tan radicales transformaciones habían de imprimir a nuestra población como resultado lógico a de la santa revolución patriótica en que se resolvían los ulteriores destinos de España.

Llegaban rumores de que las fuerzas de la guarnición de Arica se habían sublevado contra el gobierno del Frente popular; se decía que en varias ciudades el Ejército e Institutos armados se sumaban con gran entusiasmo a dicho movimiento; teníamos plena confirmación de que Palma había proclamado por su Comandante Militar el Excmo. General Sr. D. Manuel Goded Llopis su adhesión entusiasta al nuevo régimen que se iba a instituir, estando en su poder todos los resortes de la vida colectiva de Mallorca; nos enteramos de la fuga del caudillo local de las huestes izquierdistas y pronto observamos inusitado movimiento en la Casa Consistorial, dándonos cuenta de que acaba de ser nombrado por la Autoridad Militar Alcalde de Felanitx D. Juan Falcó Oliver; quien aparece en el balcón del Ayuntamiento dirigiéndose al pueblo con palabras luminosas de amor y de esperanza para inaugurar la etapa de gobier-

no de la nueva España que en aquellos momentos se forja por la valentía y arrojo de todos los patriotas.

Pero el marxismo rojo tiene en su poder las radios de mayor importancia y difusión y el apoyo incondicional de sus afiliados que se dedican con el arrojo del que se juega la última carta y con el auxilio de todos los procedimientos rufianes y canallescos, a sembrar la confusión y el derrotismo en todos los lugares de España.

Sobradamente lo sabíamos y los enemigos declarados o emboscados no se ocultaban de pregonarlo; las autoridades y hombres dirigentes del Movimiento nacional estaban amenazados de muerte en cualquier eventualidad que aunque solo por algunos momentos impusiera una reacción contraria.

Y el Sr. Falcó, consciente de ello, no tuvo un momento de vacilación ni duda; entró en el Ayuntamiento solo, sin la asistencia de colaboradores ni el auxilio de técnicos; con el odio y animadversión de los elementos izquierdistas, con el silencio de la mayor parte de los ciudadanos, y con la sonrisa sarcástica y cobarde de los cuervos y aprovechados que le señalaban como víctima y propiciatoria.

De su actuación en los días trágicos del movimiento y en la invasión comunista que le siguió a mediados de Agosto último, todos hemos sido testigos y valedores: el Sr. Falcó se dedicó día y noche con alma y cuerpo, a la empresa de imponer primeramente la seguridad y la paz a nuestra ciudad; y, cuando el peligro de una invasión enemiga nos amenazaba, se apresuró a tomar todas las medidas posibles para la defensa de la costa y de la población, recabando siempre el sitio de mayor peligro y más alta responsabilidad.

Con su serenidad reflexiva y su espíritu de sacrificio y concordia, él que tan villanamente y tantas veces había sido agraviado y ofendido, acalló bastardos resentimientos, impidió venganzas particulares, se inspiró en normas ecuánimes de justicia, y supo orientar el entusiasmo popular canalizándolo en corriente fecunda de sano y honrado patriotismo que todo lo subordina a la salvación y grandeza de la Patria.

Pero la misión de la Alcaldía tiene otros objetivos fundamentales que cumplir; debe encauzar la

vida siempre compleja de la población y administrar con austeridad y acierto el patrimonio económico del pueblo. En estos aspectos el Sr. Falcó ha cumplido sus deberes en tal forma que por pocos será igualado y es difícil que alguien le supiere.

Observemos la diferencia esencialísima que existe entre la ciudad anterior al Movimiento salvador del Ejército, y los grupos disciplinados, respetuosos, patriotas y entusiastas que se ofrecen ahora en todas las manifestaciones públicas: ya sabemos que no es exclusiva del Alcalde saliente, pero nadie pondrá en duda su intervención poderosa y eficaz.

Para el Sr. Falcó solo ha habido felanigenses, sin distinción de clases ni partidos; el pueblo que tenía hambre y sed de justicia ha tenido que reconocer que en el Ayuntamiento no prevalecen recomendaciones ni favoritismos sino que empleados y técnicos, dirigentes y dirigidos deben sujetarse estrictamente a las normas legales y a los principios de justicia y equidad.

Pero un buen Alcalde ha de ser también un celoso administrador; son muchas las dificultades que a ello se oponen y muy poderosos los intereses que lo impiden. Solo se logra de una manera eficaz con una vigilancia constante y una austeridad a toda prueba.

De como ha administrado el Sr. Falcó los intereses del Municipio da idea exacta el hecho de que no ha querido percibir cantidad alguna de la importante suma destinada a gastos de representación de la Alcaldía ni del Ayuntamiento; satisfaciendo de su peculio particular todos los gastos que los continuos desplazamientos y viajes anejos al cargo, lleva consigo. Habiendo encontrado en las arcas municipales a su entrada en la Alcaldía unos centenares de pesetas y una suma enorme de obligaciones incumplidas y facturas impagadas, deja en caja a su salida más de 55.000 pesetas y totalmente liquidadas todas las cuentas desde su posesión.

He aquí a grandes trazos y ligeramente bosquejada la labor llevada a término por D. Juan Falcó Oliver en la Alcaldía de Felanitx. Ocupó dicho cargo en cumplimiento de un deber y por igual motivo cesa en su desempeño. Sabemos la gratitud que hacía el dignísimo oficial de Caballería siente nuestra ciudad; estamos seguros de que quedará en la memoria de todos el recuerdo de su gestión de Alcalde abnegada, justa, austera y patriótica; no es bastante, es preciso que se organice un homenaje popular de reconocimiento y afecto, en que todos los hijos de Felanitx hagan noble y generosa ofrenda de los sentimientos de gratitud y estima que intensamente vibran en nuestros corazones para el Alcalde saliente, el valiente militar y el dignísimo caballero D. Juan Falcó Oliver que tanto y tan generosamente ha laborado por España y por nuestra ciudad.

Escuela Superior de Religión

Teniendo noticia de una Escuela Superior de Religión, que en ésta iba próximamente a implantarse, nos personamos en la casa del Sr. Párroco para que nos enterase sobre lo que del particular había, quién a nuestras preguntas nos dijo.

En efecto, concebido el plan lo expuse al Sr. Arzobispo-Obispo, cuando su visita pastoral, quién lo

aprobó y dijo que era de desear que tornara el mayor incremento posible.

El plan se desarrollará en cuatro cursos y en secciones distintas para hombres y mujeres?

CURSOS.

- I { Lógica y Ontología.
Moral
Historia Sagrada
- II { Cosmología
Psicología
Sociología
Enciclicas
Historia de la Iglesia
Dogma
- III { Apologética
Historia de la Iglesia
Dogma
- IV { Sagrada Escritura
Acción Católica

La semana próxima en los días lunes, miércoles y viernes; a las cuatro de la tarde y ocho de la noche.

Los Rdos. Sres. Adover, Bauzá, Pou, Nebot, Vidal, Garcías y Sr. Rector.

Deben matricularse y la edad cumplidos los 15 años y los estudiantes de bachiller cuando hayan sido matriculados en el 3.º curso.

De sociedad

La dimisión del Sr. Falcó.

El Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia ha aceptado la dimisión que de su cargo de Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Felanitx presentó el día cuatro de los corrientes Don Juan Falcó Oliver.

En otro lugar del periódico nos ocupamos de la actuación llevada a término en la Alcaldía por nuestro distinguido amigo. Las pruebas de adhesión y afecto que recibe estos días el Sr. Falcó de la casi totalidad de nuestros conciudadanos le evidencian el agradecimiento que se siente por su patriótica, austera y acertada gestión y el afecto que se le profesa.

Nuevo Alcalde.

Ha sido nombrado Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Felanitx nuestro distinguido amigo e Jefe de Telegráfos D. Manuel Oliver Puig.

El acto de posesión de dicho cargo fué en extremo solemne y emocionante y deseáramos que quedara como norma en casos análogos.

Ante los vocales gestores, secretario de la Excmo. Corporación, técnicos, oficiales, empleados y subalternos, hizo entrega de la Alcaldía al nuevo Titular, el que accidentalmente la desempeñaba D. José Ma sot Novell quién pronunció sentidas frases lamentando la dimisión del Sr. Falcó y de satisfacción por haber recaído el nombramiento en un patriota y un felanigense de tan honda arraigambre como D. Manuel Oliver Puig, cuyas relevantes dotes de inteligencia y laboriosidad y su acendrado cariño para la causa del Movimiento salvador de España y para la ciudad de Felanitx, son presagio seguro de que su gestión en la Alcaldía será altamente fecunda haciendo a la vez votos para que sea duradera.

D. Manuel Oliver Puig contestó con elocuentes frases expresando que sólo por disciplina venía a ocupar el cargo para el que había sido tan contra su voluntad designado; se ofreció a trabajar con todos los entusiasmos de su alma y

con todas las energías de su cuerpo para el triunfo de la santa cruzada del patriotismo español y para el desarrollo beneficioso de los intereses morales y materiales de Felanitx; ofreciéndose a todos como un verdadero amigo y suplicándoles que se atemperen a la norma que ha de ser base de toda su actuación en la Alcaldía; disciplina dieciplina y disciplina.

El Secretario de la Corporación D. Carlos García Alonso hizo la presentación de los funcionarios y empleados municipales al nuevo Alcalde, exponiendo su convencimiento de que todos se esforzaran para laborar de conformidad a las orientaciones fijadas por el Sr. Oliver y que la palabra *disciplina* quedará esculpida como norma a seguir en la voluntad de todos los que prestan servicios al Ayuntamiento, que deben contribuir con todas sus fuerzas a la obra de gobierno de la primera Autoridad municipal.

Acto seguido el nuevo Alcalde recibió la adhesión y felicitación de los vocales gestores, de los funcionarios, empleados y subalternos.

El acto produjo en su sencillez gratísima impresión a cuantos lo presenciaron.

Al presentar al Sr. Oliver nuestra felicitación sincera le ofrecimos nuestro humilde apoyo y cooperación para llevar a feliz éxito la misión altísima que le ha sido confiada.

Funerales en sufragio del General Goded (e. p. d.)

La Comandancia Militar y el Excmo. Ayuntamiento de Felanitx acordaron que nuestra ciudad tributara un solemnísimos acto de piadosa oración y de imperecedero recuerdo en memoria del glorioso héroe y mártir del Movimiento nacional de salvación Excmo. Sr. General y Comandante Militar de Baleares D. Manuel Goded Llopis.

La ceremonia tuvo lugar el jueves próximo pasado, día doce de los corrientes, presidiéndola el Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia Don Mateo Torres, quién ocupó un sitio de honor en el presbiterio de la Iglesia parroquial acompañado del Comandante militar D. Carlos Simarro, del Alcalde D. Manuel Oliver y del Secretario particular D. Gabriel Esteva. Asistieron el Ayuntamiento y Juzgado, y los Sres. Jefes y Oficiales del Ejército, Cuerpos de Carabineros y Guardia Civil y Falange Española, representando la familia militar a la del glorioso extinto.

Dieron guardia de honor al túmulo que aparecía cubierto con la enseña de la Patria, fuerzas armadas de Carabineros, Guardia Civil, Falange, Requetés y Milicias.

Se cantó un solemnísimos funeral y responso por la Capilla de la Parroquia reforzada por valiosos elementos.

A continuación subió al púlpito el capellán Castrense de las Milicias de Falange Española Rdo. D. Nicolás Sagesse, pronunciando una elocuentísima oración fúnebre a la memoria del glorioso General, héroe y mártir de la santa cruzada que al salvar a Mallorca de la invasión comunista y poder ofrecer el apoyo de nuestra isla a España, se ha hecho acreedor a que su nombre brille refulgente al lado de los generales victoriosos en esta hora de luchas y triunfos que han de llevar nuestra Patria a su salvación. Cantó la gloriosa epopeya de la redención de la Patria con tan elocuentes palabras y tan profundo sentimiento que llevó la emoción a los corazones y lágrimas a los ojos de los numerosos oyentes que llenaban completamente la nave y capillas de nuestro templo parroquial.

El acto admirablemente organizado fué una brillante página del homenaje que Mallorca debe dedicar a su mártir Excmo. Sr. Don Manuel Goded, y una prueba evidéntísima del arraigo que tiene en nuestra ciudad la causa santa de la redención patria.

A la distinguida viuda e hijos del inolvidable y glorioso caído reiteramos nuestro sentidísimo pésame por la pena que les aflige.

Todas las oficinas públicas y establecimientos industriales y de comercio de nuestra ciudad cerraron sus puertas para asociarse a la luctuosa ceremonia.

El domingo próximo pasado, día 8 de los corrientes falleció nuestro querido amigo D. Gabriel Jusama Nicolau.

El finado se había distinguido siempre por la honradez y sinceridad de su trato y por la firmeza y constancia de sus convicciones políticas. Afiliado desde su juventud al partido maurista, a cuya organización prestó relevantes servicios, se retiró de las actividades ciudadanas a la disolución de dicha agrupación, pero prestando siempre su apoyo decidido a todas las actuaciones que respondían a las características del conservadurismo histórico.

Los actos de conducción del cadáver y de funerales para el eterno descanso del alma del inolvidable difunto se vieron extraordinariamente concurridos, revelándose así las grandes simpatías a que se había hecho acreedor entre sus amigos y relacionados. Sirva ello de lenitivo y consuelo a sus familiares a los que renovamos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

A primeras horas de esta madrugada ha fallecido en nuestra ciudad, después de larga y penosísima enfermedad soportada con admirable resignación cristiana, nuestro distinguido amigo el propietario y comerciante D. Antonio Lladó Ferrer.

Verdaderamente impresionados por tan irreparable pérdida y sin tiempo ni espacio para pergeñar unas líneas a la memoria del finado, suplicamos a nuestros lectores una piadosa oración para el eterno descanso de su alma y ofrecemos a su distinguida viuda D.^a Bárbara Martorell Barceló y a sus hijos D. Juan D. Sebastián y D.^a Antonia Lladó Martorell nuestro sentido pésame y seguridad de nuestra participación en la pena que les aflige.

Sentida ausencia

Para ingresar como Sargento en el arma de Artillería a la que ya anteriormente había pertenecido, se ha separado de nuestro lado, cesando en sus tareas periódicas nuestro queridísimo amigo D. Juan Antich Andreu.

Sólo los que durante largo tiempo hemos compartido las actividades y entusiasmos del que ha ostentado hasta ahora con tanta dignidad y acierto el cargo de Director de FELANITX nos damos cuenta de lo que representa esta separación para nuestra ciudad, por las valiosas condiciones de competencia, seriedad, laboriosidad y afable trato que en nuestro compañero concurrían.

Su modestia era tan grande como su valía; por esto su labor pasaba muchas veces desapercibida para el pueblo; podemos asegurar que en toda la actuación de las derechas felanigenses siempre ha figurado en los sitios del máximo esfuerzo y del generoso sacrificio D. Juan Antich Andreu.

Nos deja para servir a las necesidades de la Patria: al dolernos de tal ausencia, le deseamos con

toda el alma los éxitos y recompensas a que por sus muchos merecimientos se hace acreedor.

Los traidores de Mallorca.

Radio Barcelona en su audición de las trece horas, treinta minutos del día de ayer, comunicó que el presidente de la Generalidad Sr. Companys había recibido la visita de los ex-Alcaldes de Felanitx, Alcudia y María de la Salud, que tenía por objeto el comunicarle la adhesión de la Mallorca Nueva al movimiento comunista soviético que la Esquerra Catalana ha establecido y por cuyo triunfo se ha aliado con las hordas de la Rusia Roja.

Companys les expresó sus deseos de venir a liberar a Mallorca del yugo del fascismo cuando se puedan dedicar con mayor éxito que la anterior tentativa a tal empresa de conquista.

No sabemos si se utilizarán las altas dotes de mando del célebre estratega Bayo, o se confiará la empresa a los representantes de nuestra Isla que se hallan también especializados en fugas heroicas.

Hay que acabar con tanto personaje tartarinesco y traidor que pone en vergonzoso ridículo en nombre agosto de Mallorca.

Hemos recibido un atento B. L. M. del médico-oculista D. Luis Pomar en el cual nos comunica la próxima apertura de su consultorio.

Los Requetés de Felanitx.

Se ha organizado en nuestra ciudad una valiente sección de Requetés cuyo primer acto público fué la asistencia en correcta formación a los funerales celebrados en sufragio del Excmo. General y Comandante Militar que fué de Mallorca Don Manuel Goded Llopis (e. p. p.)

Nos felicitamos de que entusiastas felanigenses se cobijen bajo la enseña sagrada que ostenta el lema de Dios, Patria y Rey, defendida con todos los sacrificios en lo campos de batalla de la tradición española; y cuyas hazañas dentro del Movimiento nacional de salvación de España son digna y honrosa continuación de las que con el mismo fin y en otros tiempos realizaron los expuestos generales y los heroicos soldados que se tocan con la boina roja que refleja las ardeencias de sus corazones de bravos luchadores.

Nuestra enhorabuena a los simpáticos Requetés y a los organizadores de de tan gloriosa Comunión española en nuestra ciudad.

Se halla gravemente enfermo desde hace algunos días por habersele recrudecido sus pasadas dolencias, nuestro distinguido amigo el anciano sacerdote y Prior jubilado de la Casa Hospital-Hospicio de esta ciudad Rdo. D. Bartolomé Obrador.

Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

Misión en Porto-Colom.

Por dificultades de compaginación no pudimos dar cuenta en nuestro último número de la Santa Misión que había tenido lugar en la Iglesia del barrio marítimo de Porto-Colom.

Los actos de la Misión empezaron el día 4 de los corrientes y terminaron con una solemnisima Comunión General el domingo siguiente a dicha fecha. Ha estado a cargo de los Rdos. P. P. Coll y Cañellas quienes con fervor de apostolado han llevado la palabra de la verdad y la emoción del sentimiento religioso a las inteligencias y corazones de los habitantes de nuestra barriada marítima.

Esperamos óptimos frutos de di-

cha Santa Misión y que su benéfica influencia se dejará sentir en todos los aspectos de la vida religiosa y social del agregado de Porto-Colom.

El tiempo.

La semana última registrábamos en nuestras notas, que por motivos imprevistos no vieron la publicación, intensa lluvia el día primero de los corrientes, tiempo espléndido sin interrupción en las fechas sucesivas.

No ha habido variación alguna atmosférica; también el lunes último lluvia copiosamente y con la intermitencia de una pequeña llovizna en el día de ayer, ha continuado esta racha de días luminosos y de noches frescas pero impropias de la época en que nos hallamos.

La humedad de la tierra se ha aprovechado para la siembra; aunque en dichos labores ha sido evidente la falta de brazos, la laboriosidad de nuestros agricultores la ha suplido debidamente, no quedando ningún rincón sin sembrar. Se ha hecho una siembra de habas extraordinaria; no hay que decir como desearíamos que la cosecha próxima respondiera a los afanes de nuestros labradores.

Estamos en el período algido de matanzas; con tal motivo abundan las expansiones familiares el bullicio de los pequeños; y las casas se se ponen en condiciones de pasar el año gozando sus habitantes de los sabrosos productos que las sabias manos de nuestras afanosas mujeres con tanto acierto elaboran y especialmente de la típica sobresada de fama internacional.

PIANO

SE ALQUILA O SE VENDE en buenas condiciones

Para informes, en esta Editorial.

FUTBOL

Mañana domingo, se inaugurará oficialmente la temporada en el campo del "TORRENTO".

El partido será a beneficio del Movimiento Salvador de España y tal como corresponde al fin que se persigue, se ha querido dar al encuentro el máximo interés.

El Gimnástica se presentará completo, con todos sus nuevos elementos, para poder contendre dignamente con un equipo de la envergadura del que envía la Columna Movil de Infantería de Inca, en el cual figurarán los mejores elementos del futbol Balear. Tales como Alzamora, Franch, Planas, Hernández, etc., etc.

Dado el fin benéfico, y la categoría de los equipos contendientes es de esperar que el campo del Torrentó registre un entradón.

La Directiva del Gimnástica pone conocimiento de los socios que siguiendo su tradicional costumbre, tendrán derecho a entrada gratis, pero que dado el fin que se persigue y dando una nueva prueba españolismo y de amor a nuestro ejército, suplica renuncien a este derecho y abanen en taquilla el importe de su entrada ó haga ue donativo a voluntad suya.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Lotería Provincial de Baleares

Se han puesto en venta en la Administración de esta ciudad a 10 ptas. billete y 1 décimo.

Donativos recogidos en la Oficina de incautación de oro en la ciudad de Felanitx

Magdalena Mestre Bennasar: Diez durillos y dos francos y medio oro R. Francesa.

Margarita Pujadas Batle: Una onza de oro Carlos IV, dos anillos, cuatro botones payesa gemelos y doce botones.

Juan Matas Grimalt: Una moneda 25 ptas. Alfonso XII, un durillo, tres anillos, un imperdible, un alfiler corbata, un par pendientes y una medalla.

Micaela Amengual Gomila: Una moneda Alfonso XII.

Bárbara Amengual Gomila: Dos alfileres corbata, un anillo y un botón de payesa.

Catalina Vadell Ferrer: Tres anillos, un par pendientes y una cubierta reloj.

Margarita Vaquer Truyols: Una moneda 20 francos belgas, un aro pulsera, un reliquiario, un alfiler, dos anillos, un alfiler y cuatro botones payesa.

Antonia Bordoy Bennasar: Una onza oro Carlos IV, una moneda 25 ptas. Alfonso XII y un durillo.

Juana Bordoy Bennasar: Una moneda 80 reales Isabel II.

Bernardo Bordoy Bennasar: Media onza Carlos IV y cordoncillo.

Margarita Bennasar Artigues: Un durillo, diez y ocho botones payesa y tres alfileres corbata.

Miguel Mestre Gomila: Dos monedas 25 ptas. Alfonso XIII.

Catalina Mesquida Oliver: Un alfiler, una cadena, un anillo, un par pendientes y veinte y siete botones payesa.

Miguel Grimalt Alou: Un imperdible.

Francisca Adrover Adrover: Dos alfileres corbata, dos anillos, una medalla y catorce botones payesa.

Pedro Timoner Vives: Un imperdible, un alfiler corbata y un anillo.

Bárbara Puig Arnau: Una pulsera oro maciza.

María Gayá Sagrera: Dos anillos, una via cordoncillo y una cadenilla abanico.

Bartolomé Gayá Sagrera Pbro: Una cadena reloj y un alfiler corbata.

José Bauzá Gayá Pbro: Una cadenilla con medalla y cuatro botones.

María Uguet Servera: Una moneda 25 ptas. Alfonso XII y una libra esterlina.

Andrés Fuster Forteza: Una moneda Alfonso XII, una libra esterlina, un alfiler corbata y emblema 7 Dolores Ntra. Sra.

Pedro J. Grimalt Mesquida: Una moneda 10 escudos Isabel II y doce durillos a incemnizar.

María Capó Valdepadrinas: Un anillo, un par pendientes y una cadenilla.

María Manresa Nadal: Una moneda diez dolares y una libra esterlina.

Catalina Artigues de Ramis: Diez botones payesa y dos anillos.

María Ramis Artigues: Una cadenilla pulsera con medalla.

Francisca Ramis Artigues: Dos anillos.

Catalina Ramis Artigues: Dos anillos y un par pendientes.

Bárbara Amengual Vicens: Una moneda de cinco dolares, un alfiler de corbata, una medalla y un anillo.

María Vicens Artigues: Una moneda de cinco dolares, una cruz afiligranada, dos anillos y diez botones payesa.

Juan Artigues Pou: Media onza Carlos IV, un durillo, dos anillos, una cadenilla, un reloj señora, ocho botones payesa.

Francisco Bartolomé y Miguel: Una libra esterlina.

Manresa Grimalt: Una moneda dos durillos.

María Francisca Vicens: Un reloj, un imperdible, tres cadenillas, cinco anillos, dos Alfileres corbata, una medalla, diez botones payesa, cinco Títulos Cédulas Hipotecarias, de Costa Rica de cien dolares oro cada uno de ellos N.º 3588-6630-629 3589 y 6628 6630 Cupón 1.º octubre 1933, trece francos y medio R. Francesa y diez centavos americanos Méjico.

Catalina Bennasar Tugores: Un durillo.

Guillermo Janer Servera: Dos anillos y cuatro botones payesa.

Miguel Nadal Obrador: Una moneda 25 ptas Alfonso XII, dos anillos y una cadenilla.

Cosme Vadell Veyá: Una moneda 25 ptas. Alfonso XII.

Andrés Oliver Sagrera: Una onza oro Carlos III.

María Rotger Oliver: Una moneda 20 francos suizos, dos durillos y un anillo.

Apolonia Vadell Gelabert: Una cruz, dos anillos y cinco pendientes.

María Barceló Ramón: Una moneda 10 francos (R. F.), un anillo, un imperdible, un alfiler corbata y una cadenilla abanico.

Ana Caldentey Artigues: Dos durillos.

Juan Barceló Caldentey: Dos durillos.

María Barceló Caldentey: Media libra esterlina.

Bartolomé Barceló Caldentey: Una moneda 25 ptas Alfonso XII.

Damiana Barceló Caldentey: Una moneda 25 ptas. Alfonso XII.

Francisco Canet Sansó: Una libra esterlina.

Ana Tous Vaquer: Un durillo

Francisca Vicens Vadell: Una moneda 25 ptas (Alfonso XII).

Miguel Bordoy Oliver: Cuatro onzas (3 Felipe V y 1 de Carlos III, dos medias onzas (de Carlos IV.) una moneda 20 ptas. (Carlos IV), cuatro durillos (Seontina,) seis dobles durillos uno con montura, una cruz afiligranada, dos medallones, ocho anillos, un alfiler corbata y una cadenilla pulsera.

(Continuará)

El plato único

Cantidades entregadas a la Jefe de Falange de Felanitx por importe del plato único.

DONATIVOS

J. M.	2'00 ptas.
A. G.	1'00 "
M. E.	0'50 "
Carlos García	3'00 "
J. M.	2'00 "
Enrique Sureda	15'00 "
Francisco Monserrat	0'50 "
Jaimé Grimalt	1'00 "
G. O.	3'00 "

¡ARRIBA ESPAÑA!

Antigua Casa de Francisco Más

Huertos 23. — Guarnicionero

Tapicero de coches, capotas, asientos con muelles cabriolé correas maquinaria miraguano celuloide.

Reparaciones de todas clases pos difíciles que sean, sillerías; butacas cristales, cortinillas alfombras etc. Especialidad en sillas etc. de cuero natural y color marron.